

	Pis.	Cts.
España . . . . .	1'25	
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2'50	
Ultramar . . . . .	2'50	
Número suelto . . . . .	0'05	

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

## TEORÍA Y PRÁCTICA DE LA VINIFICACION

Por D. DIEGO NAVARRO y SOLER  
Obra la más completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y coloración de los vinos tintos, etc., etc.  
Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.  
Se vende á 11'25 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.—PALMA.

## Memoria sobre la EPIZOOTIA que padece El Ganado de CERDA EN LA PROVINCIA DE BALEARES

por D. Antonio Bosch y Miralles  
Comprende la explicación de dicha enfermedad, los síntomas que son sus indicadores, los caracteres principales que reviste, el diagnóstico, tratamiento y profilaxis.  
Forma un folleto de 47 páginas de impresión correcta y clara y se vende al precio de UNA PESETA en la Librería de los señores Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—PALMA—y en la Sucursal en INCA, Rectoría, 12.

### Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

#### Víjtes políticos

Madrid 9 á las 12 t.

Han salido para San Sebastián los Ministros de Ultramar y de Marina.

El primero lleva á la firma de S. M. los decretos sobre personal de las Antillas y sobre creación de la Inspección General de Hacienda en la isla de Cuba.

El segundo permanecerá en la capital de Guipúzcoa hasta la llegada de la Escuadra de Instrucción, que va á Vigo para la inauguración de la estatua de Méndez Núñez.

El Sr. Beranger se embarcará en la escuadra para asistir á dicho acto.

#### La salud pública

Madrid 9 á las 12'45 t.

Las noticias sanitarias son hoy satisfactorias respecto de Madrid y de Valencia.

Se agrava la situación de Tortosa.  
Ha aparecido el cólera en Puebla de Maestre, provincia de Badajoz.

En Argés (Toledo) parece que se ha estacionado.

En cambio en el pueblo de Llerena hace verdaderos estragos.

#### Viaje del «Colón»

Madrid 9 á las 12'50 t.

El crucero Colón zarpará dentro de pocos días del puerto de Cádiz para Tánger.

En este punto embarcará al Ministro de España, conduciéndolo hasta Rabat donde nuestro agente diplomático pedirá al Sultán de Marruecos el más estricto cumplimiento del tratado de Wad-Rhas.

En caso de que el Emperador se negase á estas pretensiones, España procederá enérgicamente contra los Rifeños.

#### Noticias de Melilla

Madrid 9 á las 1'20 t.

Susúrrase de nuevo que vuelve á notarse agitación en Melilla.

Parece que las kábilas cercanas se movilizan en actitud hostil á España.

El Gobierno francés ha ordenado que se refuercen las guarniciones de la frontera de Argelia.

#### Más detalles

Madrid 9 á las 1'45 t.

El Gobernador militar de Melilla, General Mirélis, ha ordenado que se aumenten en aquella plaza las provisiones de boca y guerra.

Dícese que Maimon—Mohajtar, jefes sustituido, vendrá á España para gestionar personalmente la libertad de su hijo retenido por los españoles en Melilla.

Créese sin embargo, que el verdadero motivo

de este viaje inesperado, es el huir de las iras y de la venganza del Sultán.

#### La comunicación telegráfica

Madrid 9 á las 2 t.

El gobierno ha resuelto llevar á cabo el proyecto de cables telegráficos que nos pongan en comunicación con las plazas africanas.

Uno amarrará en Marbella y terminará en Melilla.

Otro irá desde Tarifa á Ceuta, con ramales para las Chafarinas, Alhucemas y Peuceón de la Gomera,

#### La Lotería

Madrid 9 á las 3'15 t.

Se ha verificado el sorteo de la Lotería en la forma de costumbre habiendo salido premiados los números siguientes:

Con 250.000 pesetas.—15.908

” 125.000 ” — 4.815

” 60.000 ” — 14.109

” 30.000 ” — 15.542

Con 5.000 pesetas cada uno.—9.002, 2.932, 5.590, 1.459, 3.319, 6.138, 10.345, 7.947, 9.052, 2.642, 6.182 y 4.995.

### Un peligro más

No hemos sido nosotros de los más fáciles en esparcir tantos recelos como inspira de dos meses á esta parte la salud pública; no hemos dado cabida á las mil y mil suspicacias del miedo y únicamente hemos pedido una infatigable vigilancia y una continua prevención.

Creemos firmemente que debe hacerse cara al peligro con entereza varonil, así para impedir su entrada como para evitar su propagación si llegase á asomar su rostro en esta isla el terrible huésped asiático. Y consideramos igualmente funestos el miedo caviloso y la negligencia desarmada. Ambos coinciden en la falta de medios para afrontar el peligro; ambos vuelven la espalda al adversario, el uno acosado por la cobardía y la otra sobrecegada por la parálisis.

Atendiendo á estas consideraciones hemos aplaudido la actividad desplegada por la Diputación provincial, el Ayuntamiento de Palma, la Junta de Sanidad, la Academia de Medicina y tantos otros cuerpos oficiales y privados; por ellas hemos tratado de secundar sus acuerdos y de hacer eficaz la guarda que ejercían en beneficio de la salud pública.

Pero he aquí que ahora, en los momentos más críticos, en las circunstancias más comprometidas y cuando la epidemia se propaga con extraordinaria rapidez dando saltos de caballo por la península y estallando con inusitada furia en distintas partes del extranjero, medidas del Gobierno (que obedecerán sin duda á causas de gran interés para su política, pero que á pesar de ello no dejan de estar en completo divorcio con el interés general) vienen á sembrar la intranquilidad en el vecindario y á desorganizar la administración municipal por medio de las delegaciones, de las suspensiones y de las interdicciones consiguientes.

Discutan en buen hora los periódicos de partido la legalidad ó ilegalidad de tales procedimientos y la justicia ó injusticia de tan extensa campaña. Pero ésta, aunque política por sus cuatro costados, trasciende gravemente á otras esferas y amenaza mucho más altos intereses y entre ellos, el interés supremo de la salud pública.

Y precisamente para defender esta *suprema ratio*, temamos la pluma atentos á la intranquilidad que actualmente produce la agitación política en todos los ánimos, temerosos y con razón de que una fiebre escluya la otra y un empeño destruya otro empeño; ó como vulgarmente se dice, de que con las glorias se les vayan las memorias á los encargados de tan preciada defensa.

¿Ha pensado seriamente el Sr. Castellarnau en la oportunidad, nada más que en la oportunidad de las medidas que con tan infatigable celo desarrolla cerca de los municipios de la isla, aún los más importantes, como el de esta capital?

¿Ha sospechado la inconveniencia de arrojar en estos momentos la manzana de la discordia en el seno de las corporaciones populares, sean del grado y del orden que fueren?

¿Ha reflexionado las consecuencias que ha de producir en el espíritu de los Alcaldes y de los Concejales y hasta de los Diputados provinciales el convencimiento de su inestabilidad; y por tanto de qué modo ha de influir ésta, amenguanado aquellos cuidados y deaveros propios tan sólo del que se siente personal y directamente responsable ante sus conciudadanos?

¿Ha presumido el conflicto á que pudiera dar

lugar la fatal coincidencia de un caso sospechoso con la suspensión de unos y el nombramiento interino de otros, sin que ninguno se creyese entonces en la necesidad de demostrar la intrepidez de su patriotismo? ¿No ha columbrado, por último, las responsabilidades que un desorden administrativo más ó menos pasajero, podría sentar en la cuenta de los ejecutores ó instigadores de esa remoción inoportuna por todo estilo?

A su criterio imparcial dejamos el considerarlo. Es más; estamos seguros de que sólo por exceso de fidelidad á las imposiciones ministeriales ó por otro exceso de deferencia al despecho ó al autocratismo indígena, accede á dichas medidas.

Por nuestra parte hemos manifestado los temores que la opinión pública abraja, sin que temoremos hostilidad de ningún género á la política conservadora, ya que muestra índole periodística nos veda el combatirla ni siquiera el juzgarla, como no sea por la trascendencia ultrapolítica que pueda tener.

Y á esta trascendencia, en los actuales momentos y por las razones expresadas, la consideramos como un verdadero peligro.

### La revolución argentina

(Por telegrama)

Londres 5 (8 mañana.)

Los telegramas que se reciben de Buenos Ayres tienen extraordinaria gravedad y pintan la situación del país como insostenible.

Juarez Celman hace esfuerzos singulares para conseguir conciliar en favor suyo la opinión pública, pero no se manifiesta dispuesto á renunciar la presidencia.

Los telegramas que acaban de llegar explican de un modo completo sucesos que hasta ahora habían sido objeto de diferentes versiones y que permanecían en la oscuridad.

Cuando el día 29 cesó el fuego y acabó el combate por haberse agotado las municiones de los sublevados se hizo saber á éstos de parte del presidente que Juarez se hallaba dispuesto á dimitir en el acto. Como esto era lo que se proponían los sublevados, no resistieron más. De otro modo, aun sin municiones hubieran agotado los medios de resistencia. Pocas horas después de haberse restablecido el día 29 la calma en Buenos Ayres, se supo que la Unión Cívica y los sublevados habían sido vilmente engañados por Juarez, y la indignación pública llegó á tomar la forma del delirio.

Sin los refuerzos de los jefes de Unión Cívica es seguro que entonces se hubiera atentado contra la vida de Juarez Celman.

Este ha venido practicando gestiones cerca de los jefes de la oposición para venir á un acuerdo, pero ha encontrado en todos la mas firme resistencia. Hasta se asegura que Juarez ha apelado, para mantenerse en el poder, á un recurso antipatriótico, solicitando la intervención de los Estados Unidos. Pero el gobierno de Casablanca ha rechazado las insinuaciones que se le dirigieron.—C.

Londres 5 (12 mañana)

El corresponsal de *The Times* en Buenos Ayres dice con fecha 3 del actual que el general Roca se ha separado completamente y que la renuncia del doctor Pellegrini está ya extendida.

Después de conocida la resuelta actitud de esos hombres, el doctor Juarez Celman ha ofrecido todas las cartas de ministro á los jefes de la oposición, patentizando que pasará por todo género de humillaciones con tal de conservar el poder. Precisamente los jefes del partido nacional han dado una lección al presidente, negándose á aceptar cargo alguno en tanto que ese hombre no renuncie el suyo.

Informados de las promesas del doctor Juarez Celman y de la decidida actitud del doctor Pellegrini y del general Roca, han manifestado el deseo de que se envíen telegramas á *The Times* para anunciar á Europa que la renuncia del doctor Juarez Celman es segura; pero el corresponsal no asume la responsabilidad de garantizar el fundamento de tal aserción.

En atención á que los principales Bancos se niegan á someterse á la dirección del Banco Nacional y á causa de ser general la convicción de que el Sr. Juarez Celman ha de abandonar el poder en breve, los círculos financieros presentaron mejor aspecto el sábado y se hicieron ofertas de oro sin reparo alguno.

El corresponsal aludido insiste en repetir que la situación política en lo futuro depende en absoluto de la marcha que siga el doctor Juarez Celman.

*The Times* publica también hoy el siguiente telegrama fechado el 4 de Agosto en Buenos Ayres:

Habiendo fracasado el presidente Sr. Juarez

Celman en su pretensión de lograr que aceptara un ministerio algún miembro de la oposición, el doctor ha ofrecido á la ciudad toda clase de privilegios, incluso la autonomía en la práctica.

La población, tenaz y amenazadora, no se da por satisfecha con nada sin la renuncia del presidente.

El doctor Pellegrini insiste en que abandone el cargo y el general Roca mantiene su anterior actitud.

La residencia del doctor Celman se halla en estado de defensa y convenientemente defendida por fuerzas de policía y tiradores para prevenir cualquier sorpresa por parte del ejército.

Los oficiales de los regimientos que lucharon recientemente en bandos opuestos han fraternizado, declarando que en adelante las tropas no se batirán unas contra otras.

Los jefes de la marina que han combatido al gobierno han podido entrar de nuevo tranquilamente en el ejercicio de los cargos que desempeñaban en la escuadra.

La situación actual en esta República no tiene precedentes y su carácter es inconcebible.—C. (De la Agencia Fabra)

Londres 5.—Se acaba de recibir un telegrama de Buenos Aires diciendo que aumenta la inquietud general, afirmándose que el gobierno persiste en decretar una nueva emisión de 50 millones de pesos en papel moneda.

La Bolsa continúa cerrada.  
El Banco Nacional ha reanudado sus pagos, habiendo mejorado, aunque muy poco, la situación económica.

La cuestión política se agrava por momentos.  
El espíritu de partido ha llegado á su grado máximo de sobreexcitación.

La prima sobre el oro llega á 209.

Todos los cambios se presentan en baja.  
La opinión general prevé, para muy pronto, una nueva revolución, pues se advierte cierta agitación en el ejército.

Londres 5.—*El Times* publica un despacho de Buenos Ayres haciendo constar que el presidente Juarez Celman había prometido renunciar el alto puesto que desempeña y su falta de palabra decidió al general Roca á romper con él, y al vice-presidente Pellegrini á presentar su renuncia.

La casa de Celman sigue protegida militarmente.

Los oficiales de los regimientos que combatieron entre sí han fraternizado luego, y todo hace probable una nueva revolución si el presidente se encierra en no dimitir.

### España y Marruecos

Después de tres días ha podido el señor ministro de Estado bucar los antecedentes que se refieren á las reclamaciones pendientes de solución en Marruecos, y nos contesta desde las columnas de algunos periódicos.

Agradeciendo el honor, vamos á rectificar los errores que abundan en el suelto oficio.

«Nuestro ministro en Tánger, Sr. Figueroa—dice el suelto,—no ha teleografiado diciendo que el sultán negaría la indemnización por los destrozos hechos en el laud Miguel y Teresa.»

Pues el Sr. Figueroa ha podido telegrafiarlo, porque insistimos en que el gobierno de S. M. sherifiana niega la indemnización, fundándose en que la comisión española ha dado un dictamen poco favorable á los tripulantes del laud Miguel y Teresa.

¿Es que verdaderamente se ignora esto en el ministerio de Estado?  
«Tampoco es exacto que en la reclamación del Nueva Angelita se pidiese al sultán castigo alguno para el laud de Agadir.»

Pues eso es lo grave del caso. El kaid de Agadir, que trató á los tripulantes del Nueva Angelita con inhumana crueldad, que se burló durante muchos meses de la autoridad consular, merece un castigo. Francia lo obtuvo no hace muchos meses para un gobernador marroquí en caso semejante.

¿Es que se contenta el ministro de Estado con la indemnización que se ofrece á España y no pide mas? Pues creemos que el ministro de España hace muy mal en ser tan fácil de contentar.

«Del atropello del barco San Antonio, ocurrido en Abril último según dicho periódico, ni hay reclamación entablada ni existe en el ministerio de Estado la menor noticia respecto del particular.»

Otra falta grave del ministerio de Estado.  
La prensa se ocupó del suceso y el patron del San Antonio presentó su reclamación.

¿De qué sirven cónsules y ministros si no defienden á los españoles cuando son atropellados en país extranjero?

(El Imparcial)

## Boletín de Comercio

## REVISTA COMERCIAL

Tan insignificantes son las variaciones experimentadas por nuestro mercado durante la semana transcurrida, que bien pudiéramos omitir la presente reseña, si el agradable compromiso de tener a los lectores de LA ALMUDAINA siempre al corriente de lo ocurrido, por poco importante que sea, no nos obligare a hacerla. Con creces surtido el consumo, especialmente de frutos nuevos, es probable que tardemos aún una semana antes de ver normalizada la oferta y la demanda, ley fundamental del comercio y base de toda buena especulación. Por demás explícito es el siguiente detalle:

**Vinos.**—Sin ninguna operación que señalar, por absoluta carencia de clases propias para el embarque.

**Almendrón.**—Completamente inactivas las transacciones, no ha experimentado alteración alguna el valor de este fruto, que continúa firme a los precios anteriores, en espera de mayor solicitud.

**Algarrobos.**—Por los motivos expresados en el último trabajo, de cada día más limitada ha sido la demanda que de éstas se ha hecho en muelle, no habiendo, por lo mismo, sufrido tampoco variación su coste.

**Harinas.**—Siguen consumiéndose los regulares alijos efectuados anteriormente de estos polvos, siendo muy pocos los pedidos hechos en la actualidad, tanto por abundar hoy las existencias, como por el aumento de gastos que implican las prescripciones sanitarias. Cotízanse á iguales precios.

**Granos y legumbres.**—Lo mismo que hemos dicho respecto de las harinas puede entenderse en tales frutos.

**Arroces.**—En idénticas circunstancias de la pasada revista continúan estos granos.

**Aceites.**—Las noticias que se reciben de los puntos productores acusan alza, pero aquí hánse detallado estas grasas á los precios que indicamos el 1.º del actual.

**Azúcares.**—Hoy debemos consignar una pequeña baja en el valor de los refinados (0'50 pesetas por quintal) sobre la anterior cotización.

**Alcoholes.**—A pesar de un mediano arribo, con buena marca, las pocas existencias de este producto han motivado la subida de 4 pesetas en el de vino y 5 en el de industria (por 100 litros), de manera que resultan:

El de vino 39.º Cartier ptas. 121 hect.º

» » industria 39.º » » 119 »

Dejamos permanente la indicación aclaratoria que tenemos hecha acerca de como deben entenderse dichos precios.

## Quedan con registro abierto

## PARA LA PENÍNSULA

Vapor *Menorea*, para Mahón, y laud *Wiciba*, para Cartagena.

## PARA EL EXTRANJERO

Polacra-goleta *Lareño*, para Marsella.

## Bolsa

Comparando los cambios del 11 del próximo pasado, fecha de nuestra última revista bursátil, con los de hoy resulta haber seguido, aunque no tan fecunda, la *constelación* de alza reinante por espacio de tan larga temporada en todas las bolsas de Europa. Sin embargo, las cotizaciones intermedias revelan en la última quincena haberse hallado casi estacionados los valores en general, atribuyéndose su normalización al marasmo propio de la época canicular que atravesamos, y más aún á las continuas é inciertas noticias que acerca de salud pública cruzan de una á otra de aquellas. Los recientes acontecimientos americanos por su parte han

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 69

## JORGE OHNET

## EL GRAN MARGAL

(Novela traducida por D. J. de la Cerda y publicada por *El Cosmos Editorial*.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

de Vd. se puede hablar con franqueza absoluta y pesar el pro y el contra. Si, el señor Carvaján pudiese echar tierra al asunto, yo creo que se la echaría... y sin perder un momento. Es enemigo de Clairefont, pero sólo puede combatirle armas lícitas y dignas: en el terreno político y en los negocios... Pero aproveche semejante desgracia, eso no es menester que yo afirme que es incapaz de hacerlo, porque Vd. sabe, tan bien como yo, que tiene un padre digno y honrado. ¡No así sus adversarios!... Ellos nunca atendiéron á la calidad de las armas que empleaban. ¡Ayer pudo Vd. verlo bien claramente!... Si nosotros pudiésemos declarar inocente á ese pobre muchacho, ¿por qué no habíamos de hacerlo? Pero por desgracia no hay dudas sobre su culpabilidad. Es la última etapa de una familia que hace treinta años viene hundándose. El día que tuve el honor de conocer á Vd., presencié una de las insolencias habituales en ese desdichado. Entonces le dije á Vd. que llegaba

también coadyuvado á ello, sin que nadie se atreva á pronosticar sobre el mañana de una tal perturbación.

**Cuotras.** Del siguiente estado comparativo de cotizaciones extremas dedúcense las respectivas diferencias experimentadas por estos perpetuos en el mencionado período:

	11 Julio	8 Agosto
4 p <sup>8</sup> Exterior. . . . .	78'31	78'97
4 p <sup>8</sup> Interior. . . . .	75'91	76'83

Otros interesantes valores.—Hé aquí también, con igual objeto, el correspondiente á los siguientes:

	11 Julio	8 Agosto
Cubas. . . . .	107'12	108'00
Nortes. . . . .	75'60	77'50
Coloniales. . . . .	61'20	62'00
Panamás. . . . .	40'00	45'00
Banco de España. . . . .	403'50	403'50

**Valores locales:** Omitimos detallar las alteraciones de éstos por suponer enterados á los lectores de LA ALMUDAINA de sus diarios cambios publicados en ella, limitándonos, por tanto, á indicar que la corriente ha sido también de alza para los mismos.

G. P.

6 Agosto 1890.

## NOTICIAS

## De las Islas

Por considerarlos autores de un conato de robo fueron puestos á disposición del Juez municipal Sta. María dos sujetos naturales del mismo pueblo.

Después de la suspensión acordada por el Gobierno civil del alcalde y concejales del Ayuntamiento de Manacor, ha sido nombrado otro interino que tomó posesión el viernes por la noche, siendo celebrado este acto por el partido conservador haciendo recorrer las calles por la música de dicho partido.

El nuevo alcalde es D. Francisco Oliver.

## De la Capital

Continuando las visitas de inspección y vigilancia en la plaza Mayor, tiendas y demás puestos de venta de comestibles, el Sr. Mayo, ha encontrado buena cantidad de carne en estado de descomposición, multitud de chorizos extremos descompuestos también; manzanas dañadas y sobre dos kilogramos de jamón averiado. Todos estos géneros han sido inutilizados.

Rogamos al Sr. arquitecto municipal vea si tiene algo de particular un trozo de edificio que ha quedado descubierto en la calle de Casa-España, por consecuencia del derribo que se está efectuando en la casa que linda con dicha calle.

Según hemos colegido, este trozo á que nos referimos, no tiene, á nuestro juicio, condiciones bastantes de solidez ni de seguridad.

Faltan solo unos pocos metros para que esté completamente terminado el andén que orilla el muelle que se está construyendo frente á la Lonja y que aunque provisional, según el plano de nuestro puerto, llamarémosle Muelle de la Muralla, así como se denomina en el plano el que ha de construirse definitivamente casi paralelo á él y á poca distancia mar adentro.

Lo que hace al caso ahora y suponemos que lo tendrá muy en cuenta el encargado de recibir los carros de tierra y de dirigir la parte ejecuti-

para ver el final de la lucha, y no pensé que era tan buena profeta. Termina, en efecto, entre lodo y sangre.

—Y no es nuestra la culpa, —añadió Carvaján con rudeza.—¡Vayan al diablo, y salgan como puedan del atolladero!... No tengo motivos para interesarme por ellos... y si yo me hallara en su caso, vería Vd. cómo se portaban...

—Se puso el sombrero, lanzo una significativa mirada y prosiguió:

—Voy á la alcaldía. Vaya Vd. á buscarme en cuanto pueda.

—También yo le acompañaré á Vd., padre... si no le molesto. Tengo curiosidad de ver el aspecto del pueblo...

—¡Ah! parece que te interesas... Ven, si quieres... Además, eres del oficio, y acaso puedas dar un buen consejo...

—Si hay ocasión—repuso Pascual friamente—¿por qué no he de darle?

Y salió con su padre y el secretario.

En Clairefont, luego que pasó el primer momento sobrevino la calma para razonar.

Reunidos en un gabinete la señorita de Saint-Meurice y sus dos sobrinos, discutieron. Las manifestaciones de Fleury y las de la población, eran significativas en extremo. El viejo Germán, enviado á la granja para enterarse al paso, trajo las noticias más alarmantes. De público se tachaba á Roberto como asesino. Entre las imprecaciones de la vieja y la fría calma de la niña, el joven experimentó los más extraños efectos. Tan pronto pensaba que su inocencia resplandecería y la acusación no traería más consecuencias, y entonces formaba el propósito de tomar venganza de los miserables que le ca-

va de aquella, obra, es que no se cierre con la terminación del andén mencionado, la entrada de las aguas vivas del mar al gran charco que todavía queda por rellenar de tierra, porque estando las del charco en reposo y sucias, puede darse el caso de que se corrompan y ocasionen por lo mismo perjuicios á la salubridad de aquel sitio.

A las ocho y media de esta noche la música del regimiento de Filipinas tocará en el paseo del Borne del Borne las piezas siguientes:

- 1.º Pasodoble *Adalid*, Farbach.
- 2.º Fantasía de *Guillermo Tell*, Milpáger.
- 3.º Wals *El Submarino*, Perelló.
- 4.º Polka *La Graciosa*, Farbach.
- 5.º Mazurca *Celina*, Verguilla.

## Noticias del ejército:

Se han remitido al Consejo Supremo de la Guerra los expedientes de pensión de D.ª María Ripoll Borrás, D.ª Amalia Soler Pol y D.ª María del Pilar Roselló.

Ha pasado á la Academia de aplicación del arma de caballería D. Manuel Villalonga Boneo.

Se ha establecido en la plaza de S. Francisco un juego de caballitos del Tío Vivo.

Parece que el dueño del aparato, que funciona ya desde hace tres noches, no tiene hasta ahora sino motivos para bendecir el instante en que montó sus galerías, caballos y hasta un barquichuelo, pues hay muchacho que para tener dinero con que pagar el montaje, ahorra por las mañanas el céntimo que le había de costar el aceite para poner en el pan del desayuno.

La afición, por lo tanto, es decidida.

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor *Bellver* procedente de Barcelona trayendo la correspondencia pública, pasajeros y carga.

El vapor *Mallorca* que estaba amarrado al muelle salió en franquía y por este hecho se dijo que recibió á bordo los pasajeros y carga que trajo el *Bellver* el cual más tarde se hizo á la mar.

Dijose después que el *Mallorca* debía marcharse á Cabrera con ellos á fin de que fuesen sometidos á las practicas sanitarias; pero ayer al cerrar la noche permanecía aún anclado en el puerto siendo según indicios, el *Bellver* quien marchó á Cabrera.

Durante el mes de Julio se presentaron á comprobar el peso en el registro del carbón 3.000 kg. de este combustible, dejando al contratista una utilidad de 18 pesetas.

En el vapor *Bellver* vino ayer á este punto el Comisario de Guerra D. Juan Ribas Oliver, que según se dice ha sido destinado á prestar sus servicios en esta plaza. Ha traído su familia.

El vapor *Palma* con cargamento de pipas vacías llegó ayer á este puerto, quedando en franquía incomunicado, debiendo salir esta mañana para Ibiza y Alicante.

Trajo algunos pasajeros que se supuso anoche quedaren en observación á bordo del vapor *Mallorca*.

Ayer continuó el Delegado Sr. Curtoys su visita de inspección en las Oficinas del Ayuntamiento de esta Ciudad, por la mañana y por la tarde.

El hecho, como dice *El Isleño*, continúa siendo comentadísimo.

lumniaron, como, reuniendo sus recuerdos y buscando pruebas para defenderse, veía con estupor que las apariencias le condenaban echándole encima toda la responsabilidad.

Entró en su casa por la puertecilla del parque, de manera que nadie le vió. Había pasado todo el tiempo desde que salió de la taberna de Pourtois, precisamente en la senda del Gran Margal; allí le encontraron dos personas que le conocían, y hablaron con él. Esto era innegable.

Y al recordar aquellos dulces momentos que pasó junto á la encantadora joven alegre y sonriente, en medio de la arboleda, á la difusa luz de una noche espléndida, sintió oprimirse el corazón.

¿No era hasta cierto punto involuntaria causa de aquella desdicha, por haber retenido á Rosa hasta tan tarde, siendo así que ella quería retirarse? Porque menester emplear todo género de razones para que permaneciera junto á él.

—Déjeme V. que me vaya: su hermana me espera mañana temprano: si tantas cosas tiene que decirme, mañana, en el planchador puede hacerlo, mientras yo trabajo.

Aún resonaban en su oído estas palabras de la pobre Rosa, y aquellos dos gritos que le pareció oír á lo lejos.

Si la hubiese dejado marchar cuando ella quería, hubiera ido acompañada hasta Coubréchamps, y, en lugar de yacer yerta y muda, aún cantaría alegre y satisfecha.

Honda pena le anudó la garganta, y rompió en sollozos como un niño. Las dos mujeres le miraban con espanto. Para que él, tan enérgico y tan robusto, se dejara dominar por el abati-

En el muelle, ayer por la tarde, cuatro marineros tuvieron una fuerte reyerta en la que influyó no poco la bebida. Fueron presentados en la Comandancia de marina, para la portuna corrección.

A eso de las nueve y media de la noche en la Plaza del Aceite dos muchachos se estaban peleando, cuando el padre de uno de ellos cogió con furia al adversario de su hijo arrojándolo al suelo, con lo cual sufrió una contusión de gravedad.

El sujeto en cuestión fué citado ante el Juzgado.

## Suscripción contra el cólera

## Alcaldía de Palma

Resultado de la cuestación del día de ayer y suscripción del día de hoy para atender á las necesidades que pudiera crear una invasión epidémica.

Ptas. Cts.

## Cuestación

D.ª Josefa O'Rian.	25'00
D. Luis Ferrá.	5'00
D.ª Cristina Villalonga.	100'00
D. Pedro J. Serra.	5'00
Bartolomé Roca.	2'50
Antonio Moner.	200'00
D.ª José Cotoner.	10'00
Amalia Gomila.	25'00
D. Miguel Frau.	5'00
Jorge Vey.	5'00
D.ª Antonia Simonet.	2'50
D. José Monlan Sala.	500'00
Gregorio Salvá.	2'50
José Roca.	5'00
Antonio Palmer.	2'50
Antonio Garrigosa.	1'00
Juan Sabater.	5'00
D.ª Teresa Sabater.	2'00
María Perelló.	1'00
Roca hermanos.	25'00
D. Miguel Frau.	5'00
Juan Cirerol.	1'00
José Reinés.	1'00
José Morey.	1'00
Gabriel Más.	1'00
Juan Sampol.	1'00
De varios que han renunciado la devolución.	0'70
Sres. Bosch hermanos.	50'00
D. Jacinto García.	1'00
Pablo Ramis.	5'00
Antonio Martínez.	1'00
José Ballester.	5'00
D.ª Carmen Sala.	2'00
D. Gabriel Ballester.	2'50
Juan Monfort.	5'00
Miguel Pallicer.	5'00
Juan Pons.	5'00
Antonio Nabot.	1'00
Bernardo Sastre.	1'00
Bartolomé Ferragut.	5'00
Francisco Rubio.	3'00
Juan Vidal.	5'00
José Martínez.	5'00
Juan Salas.	20'00
D.ª Margarita Bennisar.	5'00
D. Juan Mateu.	10'00
Mateo Moreno.	50'00
Jaime Espasas.	1'00
D.ª Margarita Moya.	5'00
D. Sebastián Sampol.	5'00
Jaime Bosch.	5'00
Francisco Bordoy.	100'00
Joaquín Calatayud.	5'00

mmiento, preciso era que experimentase terribles inquietudes. Secreto pudor sellaba los labios de Antonieta. ¿Qué género de relaciones existieron entre Roberto y Rosa? ¿Alguna intriga comenzada en el baile, é interrumpida por la mano aleva de un celoso? Para saberlo precisaba interrogar al joven, é penetrar hasta el fondo de su corazón, porque él, de *motu proprio*, no daba más que detalles difusos. Su tia Isabel era la persona más á propósito para poner las cosas en claro. Ella podía interrogarle, y él, por su parte, no había de tener inconveniente en contárselo todo. Así sabrían á que atenerse, con qué medios contaban para defenderle, y qué argumentos podían aducirse para sacarle del apuro.

Era imposible que su inculpabilidad no fuera reconocida por la justicia, que veía claro, y no dejaría deslumbrar fácilmente. Porque la opinión pública estaba extraviada, y no era difícil adivinar quien tuvo interés en que esto sucediera. La mano de Carvaján había influido, sin duda, y sabido era la tenacidad con que proseguía todas sus empresas.

Al primer movimiento de indignación que hizo exclamar á la señorita de Saint-Meurice: «¿Cómo es posible que pueda sospecharse que un Clairefont sea asesino?» había sucedido un vago terror, semejante al de los niños, que huyen de la oscuridad poblada por espantosos fantasmás en su imaginación. En suma: no sabían lo que sucedía, ni menos lo que debían temer pero esta duda era infinitamente peor que una certeza completa que les sirviera de base para discurrir y trazar un plan de conducta conveniente.

De varios que han renunciado la devolución.	14'30
D. Juan Pons.	5'00
Jaime Pons.	5'00
Gabriel Palmer.	2'00
Juan Oliver Mulet.	5'00
Jaime Fiol.	5'00
D.ª María Juan Viuda.	5'00
D. Nicolas Rullan.	5'00
D.ª Catalina Vidal.	1'00
D. Miguel Oliver.	10'00
D.ª Antonia Clar.	20'00
D. Barnardo Roca.	1'00
Pedro Más.	1'00
Antonio Gil.	1'00
Gabriel Bosch.	1'00
Miguel Mateu.	5'00
D.ª María Antonia Brondo.	25'00
D. José Lucas.	0'50
José Cañellas.	5'00
Rafael Quetglas.	5'00
Antonia Gual.	1'00
D.ª Luisa Gasa.	5'00
D. Rosendo Pi.	25'00
D.ª Teresa Coll.	2'00
D. Antonio Colom Comas.	5'00
Juan Martí.	5'00
Francisco Bestard.	5'00
Francisco Colom.	5'00
Sebastian Rullan.	2'50
Pedro Mulet.	1'00
Pedro José Comas.	5'00
D.ª Catalina Sorá.	2'50
D.ª Juana Ana Busquets.	50'00
D. Cirilo Ramis.	2'00
P. Antonio Roca.	2'50
D.ª María Antonia Morey.	25'00
D. Pedro Mascaró.	5'00
Sebastian Carrio.	1'00
José Veiret.	5'00
Francisco Ramis.	1'00
Guillermo Terradas.	5'00
D.ª Isabel Pol.	1'00
Zara Gonzalez.	1'00
D. Bernardino Mulet.	10'00
D.ª Teresa Bennasar.	25'00
Cecilia Bennasar.	25'00
De varios que han renunciado la devolución.	8'25
D. Nicolás Cañellas.	2'50
Bernardo Cabot.	2'00
Juan Vallés.	5'00
D.ª Isabel Llompart.	25'00
D. Gabriel Vazquez.	5'00
Antonio Mir.	1'00
Buenaventura Villalonga.	5'00
Juan Antonio Domenech.	5'00
Luis Serra.	2'00
Jaime Escalas.	25'00
Gerónimo Ripoll.	10'00
José Arbós.	5'00
Sociedad Industrial Algodonera.	200'00
D. José Luis Moragues.	5'00
Francisco José Bordoy.	5'00
D.ª Francisca Nicolau Viuda de Cabrer.	5'00
D. Francisco Cabrer.	5'00
Tomás Brull.	5'00
Manuel Calzado.	1'00
De varios que han renunciado la devolución.	8'35

**Suscripción**

D. Rafael García.	250'00
Compañía General Mallorquina.	500'00
D. Salvador Morell y Verd.	250'00
Sres. Padres Misionistas de S. Vicente de Paul.	50'00
D. Jaime Santiago Santaella.	50'00
José Socias Gradoli Diputado provincial.	125'00
D. Pedro José Ferrer Moyá.	500'00
D.ª María Magdalena Palou Viuda Ripoll.	30'00
D. Bartolomé Antich.	50'00
Pedro José Oliver Ferragut.	10'00
Gabriel Fuster Forteza.	50'00
<b>Total.</b>	<b>1.865'00</b>

Cuya suma ha ingresado en el Crédito Balear en cuenta corriente según recibo talonario de esta fecha.

**RESUMEN DE LA SUSCRIPCIÓN Y CUESTACIÓN**

Ingresado hasta el día de ayer.	73.321'41
Id. id. de hoy.	1.865'00
<b>Total ingresado.</b>	<b>75.186'41</b>

Palma 8 de Agosto de 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.

**Correo de señoras**

Un banquete militar se dió en el Ellysée con motivo de la fiesta de 14 de Julio. Se reunieron cuatrocientos invitados en la galería de los tapices, donde la música de la guardia republicana tocó durante la comida.

Madama Carnot llevaba una preciosa toilette de Chantilly sobre viso de seda rosa coral. Los volantes estaban cogidos á trechos por grupos de rosas naturales; la cola llena de las mismas flores y de encajes. En el cuello, en los cabellos y en el cuerpo del vestido llevaba magníficos rubies rodeados de brillantes.

Los jardines de la presidencia estaban ilu-

minados, lo misma que los salones, porque una brillante recepción siguió al banquete oficial. Sabiendo cuanto gusta á las señoras la descripción de los trajes, citaremos algunos escogidos entre miles de ellos.

Madama Floquet lucía un lindo traje de seda mate color paja adornado con pliegues de crepé paja con cola de pekiné de raso y seda. Hermosos brillantes artísticamente colocados en los lazos y en mariposas de encaje negro. Madama J. Ferry traje de muselina de seda crema cubierto de punto de Inglaterra con cuerpo y cola de piel de seda color heliotropo.

**Balle de niños**

En los casinos del Havre, de Dieppe y de Trouville, los niños llevan *toilettes* ideales. El blanco domina, pero el blanco trasparente sobre visos de color.

Un lindo traje para niña de seis años es de fulard rosa con dibujitos negros sembrados, bastante separados unos de otros.

Berta cerrada con un volante de guipure que rodea un canesú de encaje. Tres terciopelos estrechitos parten de debajo de los brazos y se cruzan en la cintura y terminan detrás en un lazo.

A la salida de estos bailes, estas señoras y señoritas se ponen sus *douillettes* abrigos monísimos, como se verá por la muestra.

Uno es de popelina de seda Pompadour, fondo rosa con escarolado de seda picada alrededor del capuchon.

Otro es de paño *mastic*, ajustado al talle con un cordón; pelerina festoneada de seda beige oscura.

No se llevan los cinturones largos, sino solo el lazo y una gran profusión de rizados picados. Se ponen en el borde de los trajes de los niños, y sobre todo en el bajo de las faldas de las señoras.

Todos los niños de dos á doce años llevan calcetines de seda y zapatitos de tafilete.

**Corsé Musical**

La última invención americana es un corsé musical.

Consiste en una combinación, por la cual la más ligera presión exterior produce un sonido análogo al del silbato de una locomotora.

«Con este aparato,—dice el sagaz inventor, que es un padre de seis hijas—no pueden mis niñas permitir que las cojan por la cintura sin que todo el mundo se entere.»

**Dientes de brillantes**

Un periódico alemán dice que en uno de los principales teatros de Nueva York canta en la actualidad una hermosa americana, que ha sustituido sus dientes por diamantes.

Cuando tuvo la desgracia de perder el primer diente le propuso á su dentista sustituirse por un gran brillante.

El efecto producido de aquel día cuando cantaba, la indujo en seguida á hacer lo mismo con todos los dientes dañados, y ahora el público se admira á un tiempo de la dulzura de su voz y del esplendor de su dentadura.

Despues de todo, esto no es más que un ascenso.

Según los poetas, los dientes de las mujeres eran de perlas.

Desde hoy lo serán de brillantes.

**Confesar las macas**

Una nueva extravagancia americana ha salido á luz en el Estado de New-York que, despues de todo, puede recomendarse á nuestros ministros de Hacienda. Una nueva ley sobre el censo dispone que tanto los hombres como las mujeres pongan en los padrones, con rigurosa exactitud, no sólo la edad, sino la enfermedad que le aqueja, bajo la multa irremisible é inapelable de 500 pesetas por cada mentira.

El mundo femenino anda poco menos que dispuesto á promover un movimiento, aunque desde luego prefieren pagar la multa que acusar sus defectos permanentes y transitorios.

**Jazmines colosales**

El Sr. Dordoni, floricultor muy conocido en Buenos Aires, República Argentina, y muy aficionado á hacer curiosos experimentos, acaba de efectuar una «cruza» magnífica, mediante la cual obtiene jazmines del Cabo calosales.

Baste decir que recientemente una de sus plantas ostentaba cuatro flores del tamaño de un plato común.

Para obtener tal resultado injerta un gajo de jazmin en una planta de magnolia que tenga entre cuatro y siete años de edad.

Parece que la sávia de la magnolia alimenta poderosamente el desarrollo de los jazmines del Cabo haciéndolos llegar á tener un gran tamaño y el aroma más delicado.

**La receta de la semana**

**Bizcochos Helados.**—Son de una composición fácil y delicada, de huevos, azúcar y perfumados de la fragancia que se quiera, y en vez de helarse en sorbetera, se les pone á helar en una caja de hoja de lata rodeada de hielo salado; estas cajas son cuadradas con un borde de dos pulgadas de altura para poner el hielo; varia su tamaño segun el número de bizcochos que ha de helarse, teniendo en sus centros fondos movibles de hoja de lata para colocar los bizcochos; se ponen sobre cada fondo las cajitas proximas unas á otras; se pone despues esta caja en otra mayor llena de hielo, y á las dos horas debe estar helado. La composición puede ser la siguiente:

- Bizcochos. . . . . Veinte y cinco.
- Yemas de huevo. . . . . Seis.
- Almibar. . . . . Copa y media.
- Agua. . . . . Tres partes de copa.
- Leche. . . . . Un cuartillo.
- Vainilla. . . . . Una parte de copa.

PICCIOLA.

**Publicaciones oficiales**

**Boletín de la Provincia**

Extracto del número correspondiente al día 31 de Julio:

Toma de posesión del nuevo secretario del Gobierno civil.

Resultado de la suscripción y cuestación para atender á las necesidades para atender á las necesidades que pudiera crear una invasión epidémica.

Gastos de obras municipales de Porreras.

Invitaciones á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con la municipalidad de Valldemosa.

Llamamiento á D. Manuel de la Guardia, oficial que fué de Hacienda pública en esta provincia.

Venta de dos fincas situadas en el término de Sanelillas.

Otra de partes indivisas de tres, situadas en el de Algaída.

Llamamiento á los herederos de D. Gabriel Llompart, fallecido en Palma.

Otro á los acreedores del quebrado D. Bartolomé Beltran, de Inca.

Notificación de cierta providencia judicial á doña Francisca Bauzá.

Requisitoria para la busca de Luisa María Cervera, procesada por contrabando.

Contrata de la limpieza de cloacas de los edificios militares de Mahón.

Otra del servicio de acarreo en la plaza de Mahón y fortaleza de Isabel II.

**Gaceta de Madrid**

Extracto del número correspondiente al día 4 de Agosto:

**Presidencia.**—Trasladando á los consejeros de Estado D. Edmundo Tírel y D. José de Cárdenas y Uriarte á las secciones de Gobernación y Fomento, Estado y Gracia y Justicia.

Declarando cesantes á los consejeros de Estado don Nicolás de Paso y Delgado y D. Manuel Díaz Valdés.

Nombrando consejero de Estado á D. Manuel Vázquez de Parga y á D. Manuel de Azcárraga y Palmero con destino á la sección de Guerra y Marina, Hacienda y Ultramar.

**Gracia y Justicia.**—Los decretos de movimiento de personal que anticipamos y una real orden nombrando registrador de la propiedad de Villanueva de los Infantes á D. Fernando Gil Moreno.

**Hacienda.**—Decreto hecha 1.ª del actual reorganizando las administraciones subalterna, en cumplimiento de la vigente ley de presupuestos.

**Gobernación.**—Real decreto autorizando al director general de Correos y Telégrafos para distribuir el personal de Correos como lo estime conveniente.

—Otro concediendo á los empleados cesantes de Correos un plazo de treinta días para solicitar su inclusión en el esc. lafon que ha de formar la Dirección del ramo en cumplimiento del real decreto de 12 de Mayo de 1889.

**Sociedades y Corporaciones**

**Cambio Mallorquín**

Habiéndose presentado don Bartolomé Alzina en demanda de que se le libre el duplicado de cuatro talones de depósito constituidos en esta Sociedad con los números 7952, 56, 58 y 59 por pesetas, 2.000, 2.000, 1.000 y 1.000 respectivamente, que manifiesta haber extraviado, se hace publico por medio del *Boletín Oficial* de la provincia y de los periódicos de Palma, para que, dentro del plazo de quince días, puedan las personas que se consideren con derecho á los citados depósitos, presentar la oportuna reclamación; en la inteligencia de que expirado dicho plazo, se considerará caducados los referidos documentos, y por tanto sin valor ni efecto alguno, y se extenderán á don Bartolomé Alzina los duplicados que solicita.

Palma 1.º de Agosto de 1890.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

**Sociedad del Alumbrado por Gas.**

Acordado por la Junta del Gobierno un acuerdo de 15 pesetas por acción imputable á los beneficios del corriente año, se anuncia que el pago se efectuará todos los días laborables de 9 y media á 1 de la tarde desde el lunes próximo día 11 hasta el 30 actual; y despues de esta fecha los viernes solamente.

Palma 8 de Agosto de 1890.—El Director, Antonio Vidal. 1—3

**Cultos**

**Jubileo de Cuarenta horas**

Concluye en San Francisco: exposición á las cinco y media, y acto seguido la novena y las adoraciones de Sor Rosa; á las cuatro de la tarde la devoción del Sagrado Corazón de María; á las siete se rezará la corona, despues la novena, oración, estación y reserva, precedida de Te-Deum.

**Otras funciones**

En Santa Magdalena fiesta á la Beata con misa mayor á las diez y sermón.

En Santa Catalina de Sena fiesta á la Beata Juana de Aza, madre de Santo Domingo de Guzman: á las diez misa mayor con sermón por el vicario del Coll. d'en Rebase; al anocheecer oración y rosario con música.

En el Hospital fiesta á San Emigdio: á las diez terciá y misa mayor con sermón por don Luis Palmer; por la tarde vísperas y completas, y al anocheecer se dará fin al devoto triduo.

En Santa Cruz, por la tarde, continuará la novena á Nuestra Señora del Buen Camino, con sermón por D. Mateo Garau.

En Génova fiesta á San Salvador: á las nueve y media, horas y la misa mayor en la que predicará D. Juan Barceló.

En Santa Eulalia y en la Concepción, al anocheecer el ejercicio de la Purísima.

En Montesión por la tarde el ejercicio de costumbre.

En San Juan, á las diez, con exposición y durante una misa, el ejercicio del Corazón de Jesús.

En el Socorro y Santa Teresa, por la tarde, con exposición, el ejercicio del Corazón de María. El mismo ejercicio se practicará en San Jaime, al anocheecer.

En la Real Capilla de Palacio á las once misa y rosario por sufragio de los finados del Excelentísimo é Ilmo. señor Obispo, Dr. D. Jacinto Cervera y salve á la Virgen de los Dolores por la conservación de la importante salud de tan celoso Prelado.

En Santa Fé á las cuatro de la tarde empezará la novena de la Virgen del Buen Camino con sermón que dirá el P. Pedro B. Nadal, y se continuará los días festivos á la misma hora.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

**Lunes 11.**—Jubileo de cuarenta horas, empieza en Santa Clara, costeada por la Asociación: exposición á las ocho y media, y á las diez misa mayor; al anocheecer solemnes completas y la reserva.

En Santa Cruz, al anocheecer, empezará la novena á Santa Elena.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen del Milagro, en San Miguel.

**Pasatiempos**

Un médico á un cliente muy aprensivo:  
—¿Cómo se encuentra Vd. hoy?  
—Mucho mejor.  
—A ver la lengua? Está bien. ¿Y la cabeza, duele?  
—Nada.  
—¿Y el apetito?  
—Magnífico.  
—Está bien: pues ahora le pondré una receta para que desaparezca todo eso.

En una tienda de pájaros:  
—¿Cuánto quiere usted por este loro?  
—Cuarenta duros.  
—¿Cuarenta duros! ¿Usted se quiere burlar de mí?  
—No, señor; es que este loro habla dos lenguas.  
—¿Hombre! ¿Y cuáles?  
—El español y... su lengua natural.

**Estadística**

Inscripciones verificadas en los Juzgados

**Nacimientos**

Día 7.—Varones, uno; hembras, una: No se registró matrimonio alguno.

**Defunciones**

Día 9  
Catalina Valent Reñés, casada, de 50 años, calle del Sto. Espíritu de afección cardíaca.  
Antonia Moragues García, casada, de 49 años, Terreno, de septicemia.  
Catalina Picó Aguiló, de 14 meses, calle del Campo Santo, de difteria.  
Juana M.ª Ribas Martí, de 1 año, calle de Hostales, de hemorragia.  
Francisca Amengual Esteve, de 7 meses, calle de Ballester, de raquitismo.

**Hospital Civil**

Día 9  
MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, cuatro; tres varones y 1 hembra.—Altas, ninguna.  
Sin novedad en la sala de variolosos.

**Registros del puerto**

DE AYER Á LA PUERTA DEL SOL  
Estado de la atmosfera.—Despejada pero calmosa, densa y pesada: horizontes brumosos: tiempo húmedo.  
Idem del viento.—Brisa frescachona del S. O.  
Idem de la mar.—Rizada de la brisa.  
Buques á la vista.—Acaba de fondear en el antepuerto una polacra goleta.  
Vigia de Portopí.—Sin señal.

**Movimiento de buques**

FONDRADOS  
Día 9  
Vapor Bellver observación en Cabrera.  
Vapor Palma en bahía.

**DESPACHADOS**

Laud español Wichita, de 25 ton., matrícula de Cartagena, pat. José Pons, con 6 trip. y carbon. Para Cartagena.  
Vapor español Palma, d. 551 tm., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Alzina, con 27 trip. y valija. Para Ibiza y Alicante.

**Matafero**

RESAS sacrificadas para el abasto público  
Día 9  
Bueyes, 9.—Vacas, 2.—Terneros, 1.—Carneros, 41.—Ovejas, 34.—Corderos, 32.—Cabras, 1.—Cegajos, 2.—Cabritos, 7.—Dosechados 2 ovejas y 2 corderos.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data for August 9-9. Columns include Barómetro, Termómetro seco, Id. húmedo, Mínima, Reflector, Dirección del viento, Ascenso del barómetro, Descenso del barómetro, and horas.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1890. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:35 mañana 2:45 y 5:55 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7:35 mañana, 5:50 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia. Para Barcelona antes Valencia, jueves 5 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates for various locations including Palma, Madrid, Barcelona, and Paris. Columns include location, type of instrument, and rate in Dinero.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for August showing days of the week, moon phases, and specific dates like 10 (Batalla de San Quintín) and 11 (Inglaterra niega á España el título de gran potencia).

Servicio de la Compañía TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. —El 10, saldrá de Cádiz, vapor MONTEVIDEO, para Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII, para Ceruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Nueva Academia DE PREPARACION

para el ingreso en la General Militar. Director D. Arturo Guiu, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de la General Militar desde su creación hasta Agosto de este año.

Subasta voluntaria

El día 11 de Agosto próximo á las 12 de la mañana, en los bajos del edificio que ocupa el Crédito Balear, se rematarán en pública subasta, si la oferta acomoda á los vendedores y con arreglo al plan de condiciones obrante en poder de dicha Sociedad, las fincas siguientes:

Venta

A voluntad de sus dueños, se venden á precio equitativo, los edificios, almacenes, cochera, cuadra, y terreno adyacentes, de la que fué fábrica de harinas y sémolas denominada La Semolera, sito en este término municipal y punto denominado Can Capas, contiguo á la Carretera de Inca.

Para alquilar.—Magníficos y espaciosos locales con fuerza de vapor propios para una industria. En esta imprenta informarán.

Cultivo de árboles frutales EN MACETAS

EL HUERTO EN LOS BALCONES por D. Diego Navarro y Soler. Obra interesante á cuantos deseen obtener árboles en miniatura en patios, corrales, balcones y otros sitios de poco espacio.

JARABE VERMÍFUGO

Eficacia de este jarabe contra las lombrices está demostrada por la competente autoridad del Doctor Morey, médico de Artá. Precio de la botella: 1'50 pesetas.

Fray Luis de Granada

Ensayo biográfico y crítico por D. José Ignacio Valentí, Licenciado en Filosofía y letras con un Prólogo del Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. J. Ramón Martínez Vigil de la Orden de Predicadores, Obispo de Oviedo.

En la calle de Bosch núm. 60 se proporcionan sirvientas y nodrizas.

LA ALMUDAINA

Diario de la mañana.—Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa: En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea regular del cuerpo 10.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas.

ORTOPEDIA Y CIRUGÍA

En el establecimiento que abajo se expresará hay un variado surtido de aparatos ortopédicos é instrumentos de cirugía á precios sumamente módicos. Llamamos la atención del público sobre los siguientes: Bragueros, fajas ventrales, bragueros umbilicales, pulverizadores en frío y al vapor.

Para alquilar.—Una espaciosa casa de recreo con jardín, cochera y muchos árboles frutales, situada en el caserío de Pont d'Inca.

Se ha establecido un nuevo servicio de Carruajes con permiso de la autoridad competente, saliendo desde el Mercado cada media hora y empezando á las 6 y media de la mañana y concluyendo á las 8 de la noche, llegando á Porto-pí siempre que haya pasajeros.

La acreditada MAGNESIA EFFERVESCENTE VALENZUELA

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución. Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

Se vende una tienda

de mucha capacidad con entresuelo interior, agua de fuente, un pequeño corral, terrado y otras más comodidades situada en la calle de la Herrería núm. 76. Informarán en el 74.